

# EL PUEBLO

Año I.

PERIÓDICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Núm. 1.

Director: D. GREGORIO PONZOA.

Orihuela 7 de Febrero de 1892

Redacción: SAN AGUSTIN, 18.

## SÚPLICA.

Rogamos muy encarecidamente á los lectores de este semanario, se tomen la molestia de devolverle á esta Redacción si no los hemos de considerar como suscriptores, con lo que nos facilitarán la buena marcha administrativa del mismo.

Nombre del que lo devuelve:

Sr. D. \_\_\_\_\_

## PRIMER ARTÍCULO.

Desde la publicación del primer periódico hasta la del nuestro, ha venido siguiéndose, por lo general, la costumbre de que el trabajo inaugural se componga de un programa, del «este soy yo» menos modesto, de la enunciación de todos los proyectos y espontáneas confesiones que se tiene á bien ofrecer y hacer creer. Nosotros, en nuestra pequeñez, nos atrevemos á hacer la propia presentación de otra manera, prescindiendo de hábito tan antiguo, y nos vamos á limitar hoy á cumplir dicha formalidad segun nos lo dicte nuestro escaso saber, que seguramente no nos concederá la galanura y maestría necesarias para traspasar dignamente el umbral del hospitalario hogar de nuestra, desde hoy madre, la Prensa.

Todos los asuntos que en los periódicos se ventilan nos ofrecerían sumas dificultades al tratarlos aquí, que quizá, no sabríamos obviar, y sucediéndonos esto con libertad absoluta de elección de tema, ¿qué no nos ocurrirá hoy con el que forzosamente tenemos que tratar y que tantas veces y tan á maravilla ha quedado dilucido?

Entendemos que poco tenemos

que decir aquí puesto que no venimos á defender determinada fracción política, ni ninguna agrupación personal. La imparcialidad informará nuestras tareas como dictan la justicia y la razón y esto lo demostraremos con hechos, nó con promesas que las más de las veces resultan vanas.

El bienestar de Orihuela, la defensa de todo cuanto la interese, esa será la principal mira que sin descanso nos proponemos, y para conseguir la cual, no somos nadie sin el apoyo de los oriolanos todos, que solicitamos para que no se esterilicen nuestros deseos.

Contamos con la valiosa colaboración de muchos escritores locales y gestionamos para adquirir artículos de los populares Don Eduardo del Palacio, D. Luis Taboada y otros, si como esperamos nuestros paisanos no ven con desagrado la obra que nos propusimos y hemos llevado á la realización.

Nuestras columnas estarán siempre dispuestas para publicar todos los trabajos literarios, científicos, comerciales, agrícolas, de intereses locales ó generales, y noticieros, que se tenga á bien remitirnos; y los que se refieran á cuestiones políticas, los consideraremos neutralmente respetando las ideas de cada cual, ya que no venimos á hacer propaganda de las nuestras y no somos de los que creen que de la política no se puede esperar nada provechoso. ¡Creencia errónea dimanada del juego de comparades que hoy se verifica en nuestra patria!

Mientras podamos, estaremos introduciendo mejoras en nuestro semanario á fin de que algun dia diga muy mucho, en unión de sus colegas locales, de la ilustración de la ciudad que le dió valimiento.

Desmintiendo rumores que se han propalado, con no sabemos cual intención, declaramos que si bien no hemos venido al estadio periódico para «llenar un vacío.» frase manoseada en verdad, tampoco hemos pensado nunca en «vaciar un lleno.» Y basta.

Solo nos resta saludar cariñosamente á todas las publicaciones periódicas y muy especialmente á las oriolanas, con las que nos unen varios vínculos, y pedirles á todas perdon si no responden nuestras fuerzas al militar bajo la hermosa bandera del honroso periodismo, que procuraremos no profanar.

LA REDACCIÓN

## PLUMAZOS

Monólogo, de un edil que vale por cinco mil.

Pues señor, es necesario, tengo que batirme el cobre porque si nó se incomodan de fijo mis electores; aquí tengo varias cartas en que me dicen: «Pero hombre, ¿que hace V. que no habla nunca ó al menos no se le oye?» Nada, nada, ellos lo quieren, hablaremos ¡que demontres! ¿y sobre qué voy hablar? ¿Sobre qué? ¡Toma! Pues sobre cualquier cosa, por ejemplo: impuestos de los *turrones*. ¡Este asunto es muy bonito! Lo que es como yo le toque con habilidad... Veamos. Creo que los oradores, se escriben antes en casa los discursos. Se conoce en que los sueltan así como de memoria, al trote. Me escribiré el discursito, el caso es dar muchas voces y elogiar al *madrileño* para que no se incomode, y no me olvide en sus triunfos, y me dé lo que le sobre. Vamos á ver. Empecemos. Tengo una duda, ¿por donde empezaré? ¡Claro! ¡Si! Por el principio. «¡Señores!» ¡Esto está bien! «Me levanto conmovido porque, porque...» ¿Porqué estaré conmovido? ¡Ah! ¡Ya! «Por las emociones que á mí como es natural me emocionan...» Soy un zote, no es esto, comienzo, bueno... «¡Señores!» ¡Malo! «¡Señores! Me levanto impresionado por las muchas impresiones....» ¡Nada, que tampoco sale! Es difícil, ¡caracoles! «Me levanto, me levanto....» ¡Por el perro de San Roque! Con tanto levantamiento á llamarme van al órden.

¡Que no me levanto! ¡Basta! Rabiarán mis electores, y que digan lo que quieran no abro el pico aunque me ahorquen; seguiré muy calladito oyendo las discusiones, votaré que *si* ó que *no*, como me lo mande mi hombre, y nada más. El que quiera un mono, que se lo compre. Al buen callar llaman Sancho y Sancho segun informes debió de ser concejal de la clase de alcornoques. ¡Si imitarán mi conducta más de cuatro y más de doce alguno ya no tendría necesidad del capote ni sufriria, paciente, tantos disgustos el pobre!

¡Prefiero pasar por Sancho á pasar por Don Quijote!!

*Paralisiáticos y ensibismidos* cortamos de un periódico andaluz:

«La contrata del espada *Guerrita* para la corrida de toros que se ha de celebrar en el circo taurino de Cadiz el 24 de Abril próximo, y en la que ha de estoquear dicho diestro, fué á poder del Capitan general del departamento de Cartagena, señor D. Miguel Manjón, por una equivocacion del servicio de Correos.

Dicha autoridad deshizo el error padecido, enviando la contrata á su destino.»

Parece que estamos oyendo al general al pagar la *perra chica* al cartero y despues de enterarse del *negocio*:

Lo que es espada ya tengo mas de fijo he de pedir al director de Correos, con la contrata, ¡oh país! capote, muleta y cuernos.

El Ayuntamiento con muy buen acuerdo, ha ordenado la inmediata recomposicion de las calles del Raset y de la Senieta.

Siga adoptando medidas como esta y se hará acreedor á los aplausos del público.

A Denia no llegará el asombro que tendreis ¡oh lectores! pues de allá tomamos lo que aqui veis

El jueves á la salida del teatro y antes de las 12 de la noche, fueron atacados varios individuos de un violento *constipado*, producido indudablemente por las emanaciones *estercoluceas* que se desprendian de un

vehículo dedicado á la exportación de estos materiales.

La autoridad local averiguó su procedencia imponiendo la multa correspondiente por la infracción del bando de buen gobierno.

Reciban las autoridades nuestros entusiastas aplausos y tengan la seguridad de que obrando de esta manera siempre, estaremos á su lado.

### La lucha de la realidad

Habia encontrado en el jardín un sitio delicioso para las siestas del verano.

Rodeaban mi lecho de césped numerosos rosales, y protegido por sus ramas contra las miradas indiscretas tumbábame sobre la suavísima yerba y leía ó soñaba en aquel venturoso y escondido asilo.

Estando de esta suerte una hermosa tarde, se me ocurrió pensar que era muy triste que hubiese desaparecido ese brillante y fantástico mundo de hadas bienhechoras, gnomos misteriosos y solícitos magos.

Yo creo que el perfume de las rosas empezó á sugerirme este pensamiento, que iba poco á poco dominando mi espíritu, como vá el aroma de una flor apoderándose lentamente del aire prisionero en una habitación.

—¡Qué lástima, pensaba, haberse concluido para siempre aquel mundo encantado, tan consolador, tan rico, tan luminoso!

—¿Dónde están los espléndidos palacios cuyas columnas de nácar y oro surgían de improviso ante la mirada del príncipe desterrado, que tenía por amiga una hada de ojos azules y espesa caballera rubia?

—¿Dónde los montones de brillantes que en las profundas cuevas de los gnomos, deslumbraban con mil incendios, á penas la más tímida luz penetraba en los misteriosos recintos?

—¿Dónde, en fin, las alegres danzas de airoas mujeres vestidas de blanco, que la varita mágica hacía formarse en los aires, para recrear los ojos del joven favorecido por la protección del bondadoso taumaturgo?

Ya esos palacios, esos tesoros, y esas danzas, son sombras de sueño. El espléndido mundo de alas de mariposas y polvillo de oro, ha terminado para siempre, borrándose de nuestra fantasía, y desapareciendo de nuestras creencias.

Y sin embargo... ¡Si sobreviviese algunas de las hadas, si habitase, en este jardín, si se presentase de repente ante mis ojos!...

Mis párpados se iban cerrando; una dulce sonolencia se apoderaba de mi cuerpo y de mi espíritu.

¡Qué locura, exclamé con voz dormida ¡una hada ya ¡no existe! ¡Qué locura!...

\* \* \*

No sé cuanto tiempo dormiría, juzgo que no fué mucho, pero cuando desperté, un grito de asombro se escapó de mis labios.

Acariciaba mi rostro una ráfaga húmeda y perfumada, semejante al aliento puro de un niño, y sobre mi cabeza pasaban en graciosa curva todos los tesoros y esplendores del mundo de las hadas y los gnomos; iris, regueros de brillantes, inseguros contornos de cuerpos de mujeres que huían abrazadas en danza alegre y voluptuosa.

El trecho azul del cielo que mis ojos contemplaban antes de que el sueño los cerrase, quedaba oculto tras de aquel desfile de riqueza y aquella explosión de luces irisadas que en forma de niebla fugitiva y brillantísima pasaba como el sueño de un ambicioso ó de un príncipe enamorado sobre mi cabeza.

—¿Será verdad—dije mal despierto aún y retrotrayendo mi pensamiento á las imaginaciones anteriores al sueño—será verdad que en este jardín exista una hada, á cuyo poder deba la contemplación de tantas y tan fantásticas riquezas y tantas y tan deslumbradoras claridades?

Pero la niebla luminosa que en curva graciosísima, pasaba por encima de mí fué estrechándose, espesándose y oscureciéndose. Súbito acortóse su radio, y arrancándome un grito de terror, cayó sobre mi cuerpo, á guisa de ducha el agua antes pulverizada que había llenado mi horizonte sensible, de iris fugitivos, de puntos brillantes, de las riquezas todas del fantástico mundo de los sueños.

Me incorporé presuroso, y al ver el jardinero asomar mi cabeza por encima de los rosales, turbóse, comprendiendo la ducha recibida, lo mismo que si hubiera cometido un crimen.

—Perdone usted, señorito—me dijo dirigiendo la fatal manga de riego como en son de protesta hácia la altura—había regado por alto aquel macizo de más allá, y no creyendo que usted estaría en ese, después de haber regado aquel, dije, voy á refrescar un poco esos rosales...

Si contestarle nada me encaminé rápidamente á casa para mudarme de ropa, y mientras verificaba esta operación, exclamé melancólicamente:

—No vuelvas, alma mía, á fingir la realización de tus sueños en la niebla de agua pulverizada que contemplan deslumbrados los ojos. No vuelvas á pensar en el mundo de los magos y de las hadas; prescinde por completo de tus sueños, porque estos irán al cabo estrechándose, espesándose, oscureciéndose, y caerá sobre tí la realidad, como cayó al fin, convertida en chorro de agua fría, la luminosa niebla que formaba al pasar por alto sobre tu cabeza el agua de la fatal manga de riego!

JOSÉ DE ROURE.

### REVISTA MADRILEÑA

Sr. Director de EL PUEBLO:

Muy señor mío: voy á darme á conocer hablando de... el tiempo; de una temperatura de primavera

hemos retrocedido á los días de Diciembre haciéndose de nuevo precisas las prendas de abrigo, ahora más amorosamente acariciadas que otras veces por lo mismo que la elevación arancelaria ha de ejercer en adelante tanta influencia en la vida administrativa de las familias.

La política arancelaria de los conservadores cuyos efectos se han de sentir en el comercio de vinos, en la exportación de frutas, en la subida de los corchos y en otras tantas cosas ha quedado en suspenso en lo que podríamos llamar comercio literario verdaderamente más acaparado que ningún otro artículo por la producción francesa.

Los pocos aficionados que en España tiene la buena lectura, para conocer á Valera, Pérez Galdós, Pereda, Picon, la Pardo Bazán, Clarín, Palacio Valdés y algunos otros, tienen que ir á las librerías á pedir prestados los libros (cosa que es la gran polilla de las letras en España) para satisfacer su curiosidad; pero no hay español que sepa deletrear, que no conozca á la caterva de folletinistas franceses, incluso algunos de bien escaso mérito; porque los periódicos españoles, pagando fuertes sumas, no suministran de este género más que artículos de fabricación extranjera.

El gobierno no tiene noticia de que los ingleses hayan tomado por suyo ni un palmo de nuestro territorio próximo á Gibraltar. Ni cree que el tal rumor sea verosímil ante el celo probado de la autoridad española de aquella región.

Los periódicos oficiosos ponen especial empeño en que se crea que la actitud de independencia en que se han colocado dentro del partido conservador los señores Danvila, Laiglesia y marqués de Trives, al juzgar la política económica de la situación, no afecta, ni en poco ni en mucho, á la disciplina del partido, ahora mas fuerte que nunca, al decir de los aludidos colegas.

La voz general es que el Gobierno ha conseguido la nivelación de los presupuestos; es más, hay quien sospecha que su deseo más vehemente consiste en presentarlos con algún *superavit*, siquiera sea insignificante.

Nosotros creemos que, en efecto, la nivelación vá á aparecer en el plan económico forjado por el señor ministro de Hacienda: pero

lo que no admitimos hasta que no tengamos demostración de lo contrario, es que resulten exactos los cálculos del Sr. Concha Castañeda.

Y con reminiscencias dengosas y recuerdo de los recientes hechos de Jerez y Bilbao, no ocurre nada que digno sea de emprender el viaje á esa en compañía de los ambulantes de correos.

Suyo afmo.,

El corresponsal.

### Crónica Local.

—o—

Con reluciente pluma, que hoy debuta, y sobre la mesa un sinnúmero de cuartillas blancas que hemos de hacer variar de color á fuerza de tinta salida en tren expreso del cerebro, hoy empiezo la difícil tarea de cronista y digo difícil porque nos encontramos en un país, virgen de esparcimientos agradables, monótono en sus costumbres y por consiguiente no ocurre casi nunca nada que pueda servirnos de interesante sainete, que borre las impresiones del árido relato de la comedia sin desenlace, que por aquí se desarrolla por regla general.

Nacimientos de niños más ó menos robustos, llegada de personajes más ó menos desconocidos en esta ciudad, número de *cabritos* sacrificados en nuestro matadero, si así puede llamarse el que poseemos, ligeras invasiones de *influenza* más ó menos auténtica, si son muchas ó pocas las transacciones del mercado, de si ha debido ó ha dejado de *deber* celebrar sesión ordinaria nuestro excelentísimo ayuntamiento y otras mil insustancialidades por el estilo son noticias, las primeras, que poco pueden llamar la atención por no ser de interés general y que solo halagan á aquellos á quien hacen alusión; en cuanto á la última, á la de la *deuda jehí*, porque sería una noticia, de las que en el periodismo se llaman de *cliché* pues invariablemente las sesiones tienen lugar con el carácter de extraordinarias.

Por todas las razones aducidas no extrañen nuestros lectores que en ninguno de nuestros números demos noticias de esta naturaleza, que son más propias de un periódico diario.

Dos son los bailes celebrados en el café Europeo, ambos se disputaban la desanimación; conocimos que eran de máscaras por haberlos visto anunciados en los carteles; sin embargo asistieron unas cuantas parejas (á más de las del orden) que dieron el gran bro-mazo al incanto que se dejó en la entrada una peseta.

Es de desear que la juventud se anime estos Carnavales y rinda homenaje á la simpática diosa Terpsícore.

La compañía gimnástica Brasileña que hace días llegó á esta ciudad con objeto de dar unas funciones en la plaza de Toros y no pudo verificarlo á consecuencia del mal tiempo, hizo su debut el jueves en nuestro *desvencijado* coliseo, con una variada y bonita fun-

ción en la que tomaron parte todos los artistas que la componen.

Uno de los ejercicios que más llamó la atención, fué el rápido molinete gigante en el puente paralelo, ejecutado por el Sr. Nieto con una agilidad notable y suma limpieza.

Y á propósito de limpieza: suplicamos á la empresa, que para esta clase de espectáculos nos tenga la consideración de rociar bien el piso del escenario; porque de no hacerlo así nos hará suponer si está subvencionada por los médicos y fabricantes de cepillos. Si no lo hizo por falta de útiles puedo recomendarles cierto *artefacto substancial en la Coruña*; respondo de su solidez. ¡Como que fué una adquisición de cierto ayuntamiento!

Y volviendo á nuestro teatro, ya rociado, diré á ustedes que el malavariista Mr. H. loehr es un verdadero artista, según demostró en los pocos juegos que componían en la citada noche su programa.

En resumen: la compañía, aceptable; el teatro, lleno; *incidente*, ya conocido por el público.

Esta tarde tendrá lugar en la plaza de Toros una variada función por la Brasileña, fijando el precio de entrada la voluntad individual.

\* \*

También ha tenido la presente semana una sensible desgracia que recordar que ha sido el fallecimiento de la distinguida y virtuosa señora doña Asunción García y Balaguer, esposa de nuestro respetable amigo el comandante de esta Reserva D. Juan Blasco.

El viernes á las tres y media de la tarde fué conducido el cadáver á su postrera morada acompañado de un gran número de amigos que demostraba lo muy querida que era de todos en nuestra buena sociedad. EL PUEBLO se asocia al sentimiento que embarga á la familia de la finada.

\* \*

A la hora de cerrar esta edición se ha sabido con sorpresa el fallecimiento del respetable Sr. D. Constantino Ferris, padre de nuestro querido compañero en la prensa y redactor en jefe de *El Independiente*, D. Manuel.

Era este señor muy querido en esta localidad y su muerte ha sido generalmente sentida.

La redacción de este semanario expresa con estas líneas el sentimiento más sincero por tan triste motivo.

*Pijnagterri's flantachof.....*

### NOTICIAS GENERALES

El total de hectáreas invadidas por la filoxera, en las quince provincias españolas que sufren actualmente tan funesta plaga, ascienden á 224,000.

Las provincias invadidas son: Lugo, Orense, Leon, Zamora, Salamanca, Málaga, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Almería, Gerona, Barcelona, Tarragona y Baleares.

Los republicanos de Murcia celebrarán el aniversario de la proclamación de sus ideales reuniéndose á

comer la noche del 11 del actual en la Fonda Universal de aquella ciudad,

El duque de Portland es el más formidable suscriptor de periódicos que existe; es el rey de los suscriptores, según la frase de *La Paix*, de París, título que merece, en consideración á los 40.000 francos anuales que emplea en la compra de periódicos. La buena costumbre del duque de proteger tan decididamente á la prensa, es de edad de su señor padre. Como hace hoy el hijo, coleccionaba cuatro ejemplares de cada periódico inglés, uno en cada uno de sus castillos. Los nombres de esos cuatro lugares donde la prensa es tan apreciada son Bothal, Fullerton-House Welbeck y Harcourt-House.

Han sido entregados al ministro de Marina los planos y estudios para la construcción de la carabela que representa la *Santa María*. Se calcula su coste en 35.000 duros y será probable no se construya por no haber crédito con que atender á estos gastos.

Para conmemorar la victoriosa entrada del ejército español en Tetuan (Africa) el año 1860, se empezaron á celebrar anteayer y terminaran hoy grandes fiestas populares entre ellas una función cívico-religiosa en honor á Nuestra Señora de las Victorias en el pueblo del mismo nombre de la provincia de Madrid.

El 5 del corriente mes del año 1566 nació en Alicante el famoso historiador y diplomático Coloma.

Dedicado desde los cartorce años de edad á la carrera de las armas, recorrió los Países Bajos, Francia, Portugal é Inglaterra, en cuyos países se instruyó grandemente, tanto en táctica militar, como en la política y en literatura.

Desempeñó elevados cargos diplomáticos, en los que hizo gala de su vasto talento y reconocida ilustración.

En 1622 fué nombrado embajador de España en Londres, y en 1630 recibió en Westminster, del rey de Inglaterra, el juramento al tratado de paz, concertado entre aquella nación y la nuestra.

La transformación que se intenta en el impuesto de cédulas personales parece que es importantísima, porque además de entregarse á la actividad particular el servicio de la recaudación, dicese que se regulará por los padrones de inquilinato, es decir, pagándose en proporción al alquiler de casa que satisfaga el jefe de familia y con arreglo á una escala bastante elevada, según todas las probabilidades.

En 1789 tenía la ciudad de París 3.370 hectáreas de extensión, hoy comprende 7.802, 1.327 calles y hoy cuenta 3.842.

En Murcia reina gran disgusto en el seno del ayuntamiento con motivo de la dimisión presentada por el Alcalde Sr. Baquero. Según vemos en los colegas de aquella ciudad, todos los murcianos verían con agrado la retirada.

¡Como que al encargarse de la alcaldía no tenía la popular corporación más que deudas, y ahora, una respetable cifra de miles de duros!

Alcaldes como este, que no se le pueda cantar el *racataplau*, hacen falta en todas partes.

### CABOS SUELTOS

Un individuo no puede pagar al casero muchos alquileres que le debe.

—Para que vea V. que soy generoso y considerado, dice el casero, hecho al olvido la mitad de la cuenta.

—Y yo no quiero ser menos que usted dice el deudor y olvido la otra mitad.

\* \*

En un depósito de cadáveres:

Un sujeto llega en busca de un amigo suyo que ha desaparecido.

—¿Tenía alguna seña particular para poder identificarle? pregunta el conserje.

—Si señor. ¡Era sordo!

### CARTERA ORCELITANA

#### ALMANAQUE

(Santoral desde el 7 al 13 inclusivos)

Día 7: S. Romualdo, ab. y fd. y San Ricardo, rey de Ingl.

Día 8: S. Juan de Mata, f.

Día 9: Sta. Apolonia, vg. y mr.

Día 10: Sta. Escolástica vg. y San Guillermo, duque de Aquitania, erm. y cf.

Día 11: S. Severino, abad.

Día 12: Sta. Eulalia, vg. y mr.

Día 13: Sta. Catalina de Rizzis v.

REGISTRO CIVIL.—Durante la pasada semana se han hecho las siguientes inscripciones:

*Nacimientos*.—6 — *Defunciones*.—20 — *Matrimonios*.—10.

ITINERARIO DE TRENES: *Mixto de Murcia*, Llegada, 7'15 mañana, Salida.—7'20 idem.

*Correo de Murcia*.— Llegada, 5'21 tarde.— Salida.—5'31 idem.

*Mixto de Alicante*.— Llegada, 8'45 mañana. Salida.—8'50 idem.

*Correo de Alicante*.— Llegada, 6'25 tarde, Salida.—6'35 idem.

DILIGENCIAS.—Salidas.—Para Murcia, 7 mañana. Para Novelda, 1 tarde.

Entradas.—De Murcia, 4'30 tarde. de Novelda, 10 mañana.

ESPECTÁCULOS.—*Plaza de Toros*.—Gran función por la compañía Brasileña á las tres.

*Teatro*.—Escogida función á las 8 por la citada compañía.

*Café Europeo*.—Baile de máscaras de 9 á 1 de la madrugada.

CAMBIOS.—Paris, á la vista, 13'40 por 100, beneficio al papel.

Paris, á 8 d/v, 00,00 por 100, beneficio al papel.

Bayona á 8 d/v, 00'00 por 100, beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 28'55 pesetas.

Londres, á 8 d/v, libra esterlina, 00'00 pesetas.

Londres, á 60 d/v, id., 28,45 pesetas.

Berlin, á 8 d/v marco de 100 dineros, 0'000 pesetas.

Premio del oro 12'50 por 100.

BOLETIN METEOROLÓGICO.—*Observaciones del día de ayer*.

Barómetro.—757'3.

Termómetro.—18'80.

Viento.—0 N O.

Estado del cielo.—Despejado.

Evaporación en milímetros, 12.

CÁRCELES.—En el día de hoy existen en ellas 15 individuos; de ellos 5 extinguiendo condena y los restantes en clase de detenidos.

Imp. de C. Payá, Feria, 39.



EL SEÑOR

D. Constantino Ferris y Tortosa,

falleció á las 10 y media de la mañana de ayer,

A LOS 62 AÑOS DE EDAD.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos políticos, sobrinos políticos y demás parientes; y esta Redacción, ruegan á sus numerosos amigos que por olvido no reciban esquela, tengan la caridad de encomendar á Dios su alma y asistir á la conducción de su cadáver y misa de cuerpo presente que tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral á las diez y media de la mañana de hoy, anticipándole las gracias por tan señalado favor.

Orihuela 7 de Febrero de 1892.

*El duelo se despide en Capuchinos.*

# SECCION DE ANUNCIOS



## LAFUENTE HERMANOS

En este nuevo y acreditado establecimiento se encontrará un variado surtido en géneros de todas clases, como salchichon de Vich, conservas, sopa italiana, de yerbas, chocolates, garbanzos de Castilla, licores, y otros pertenecientes al ramo de ultramarinos. Se acaba de recibir un gran surtido en batería de cocina, perfumería y objetos de escritorio.

**NO EQUIVOCARSE: Fruta 2, y Angel 16.**

CARTERA ORCUTANA

Se admiten anuncios.

# EL PUEBLO

PERIÓDICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Se publica los días 7, 14, 21 y 28 de cada mes. No se devuelven los originales en ningun caso. Toda la correspondencia á la Redaccion. Anuncios á precios convencionales; de cuatro líneas, gratis para los suscriptores de la poblacion. Precio de suscripcion: En Orihuela, 0'50 ptas. al mes; fuera, 2 ptas. trimestre.